
11. November 2022 

 

Protokoll zur ordentlichen Vollversammlung des Vereins Pro Entlisberg 
 
Datum: 9. November 2022 um 19:30 Uhr im Vogel 
Dauer: Uhr bis 19:45 – 20:50 Uhr 
ProtokollführerIn: Petra Vetsch 
Traktanden: 

1.  Begrüssung 
2.  Wahl der StimmenzählerIn 
3.  Genehmigung des Protokolls der Vereinsversammlung 2021 (siehe 

www.proentlisberg.ch) 
4.  Jahresberichte 2021 

        a) Vorstand 
        b) Im Vogel 
        c) Quartierhühner 
        d) Chor 

5.  Bericht der RevisorInnen und Abnahme der Rechnung 2021 
6.  Decharge des Vorstands 
7.  Wahlen 

        a) Vorstand 
        b) RechnungsrevisorInnen 

8.  Festsetzung des Mitgliederbeitrags 2022 
9.  Varia 

Der Vorstand ist anwesend: 
Petra Vetsch, Präsidentin 
Beat Stauffer (Co-Amt), Kassier 
Beat Locher 
Boris Ritter 
Jeannette Kollmar 
 
Entschuldigt: 
Marianne Weber, Aktuarin 
Karin Gufler (Co-Amt), Kassierin 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

http://www.proentlisberg.ch/
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1 Begrüssung 
Pro Entlisberg-Präsidentin Petra Vetsch begrüsst die 27 anwesenden Stimmberechtigten.  
 
2 Wahl der StimmenzählerIn 
Stefanie Nägeli stellt sich als Stimmenzählerin zur Verfügung und wird einstimmig gewählt. 
 
3 Genehmigung des Protokolls der Vollversammlung 2020 (siehe proentlisberg.ch) 
Das Protokoll der Vollversammlung 2021 wird einstimmig genehmigt. 
 
4 Jahresberichte 2021 
Die verschiedenen Jahresberichte werden vorgestellt. 
 
Vorstand: Die Angebote werden vorgestellt. Der Vorstand hat sich bemüht, alles 
zusammenzuhalten und vorwärts zu treiben. Aufgrund Covid und Sanierung Vereinslokal sind 
alle Angebote nur zögerlich angelaufen. 
 
Im Vogel – Feedback aus den Gruppen 
 
Film im Vogel: Hat im 2021 wieder stattgefunden, sobald man sich aufgrund der Pandemie 
wieder Treffen durfte. Das Angebot wird zu wenig genutzt. Es werden interessante Filme 
gezeigt mit angeregten Diskussionen im Nachgang. Das Kinderangebot ist ebenso 
vielfältig. 
 
Chor: Hatte eine Schaffenspause gemacht, wird aber reaktiviert. Der Chor unter der Leitung 
von Barbara Borchers ist ein sehr beliebtes Angebot. 
 
About us: Kunstprojekt im QuarTier. Unsere Eingabe wurde nicht angenommen, dafür das 
Projekt mit dem Radiosender über QuarTier-Bewohnende und ihre Haustiere.  
 
Bar: Die Fyrobigbar fand unter Einhaltung der Pandemie-Richtlinien für Versammlungen 
wie gewohnt statt. Die Bar ist nach wie vor die wichtigste Einnahmequelle, um die 
monatliche Miete von CHF 660.- plus NK zu stemmen.  
 
Bibliothek: Die Bücher-Gruppe berichtet, dass das Bibliothekskonzept sehr gut funktioniert 
und genutzt wird. 
 
Musik im Vogel: Es konnte lediglich ein Konzert durchgeführt werden.  
 
Quartierfest: Das QFE 2021 fand nicht statt 
 
Quartierhühner: Koordination der Hühnergruppen übernimmt Selina Steppacher. Der 
Gockel durfte ins Gockel-Asyl im Schaffhausischen umziehen. Die Hühner sind alle älteren 
Semesters, weshalb die Exit-Gruppe immer wieder zum Einsatz kommt. Sollte der Neubau 
Bergdörfli passieren, wurde klar signalisiert, dass die Hühner weiterhin eingeplant werden. 
Für die Bauphase müssten die Hühner jedoch umplatziert werden.  
 
Abstimmung: die Abnahme der vorgestellten Jahresberichte erfolgt einstimmig. 
 
5 Abnahme der Rechnung 2021 und des Revisionsberichts 
Rechnung 2021 und Revisionsbericht werden vorgestellt.  
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Erfolgsrechnung: Total Aufwand CHF 10'599.40, Total Ertrag CHF 6'717.25, Verlust CHF 
3'882.15.  
 
Die Vereins-Bar bringt den Grossteil des Ertrages ein! Mitgliederbeiträge, Vogel-
Patenschaften sind im Vergleich zum Vorjahr rückläufig. 
 
Revisionsbericht: Die entschuldigten Revisoren Monika Geronimi und Patrick Bolle 
bestätigen, dass mit der Rechnung 2021 des Vereins alles in Ordnung sei. 
 
Die Jahresrechnung 2021 und der Revisionsbericht werden einstimmig genehmigt. 
 
6 Decharge Vorstand 
Dem Vorstand wird einstimmig die Decharge erteilt. 
 
7 Wahlen 
a) Vorstand 
 
Marianne Weber tritt per GV 2022 aus dem Vorstand zurück.  
 
Zur Wiederwahl stellen sich: Jeannette Kollmar, Karin Gufler, Petra Vetsch, Boris Ritter, 
Beat Locher, Beat Stauffer 
 
Michi Seger wird neues Vorstandsmitglied und stellt sich den anwesenden vor. Der 
Vorstand und die anwesenden Vereinsmitglieder danken Michi mit einem warmen Applaus 
für seine Bereitschaft! 
 
Der Vorstand wird einstimmig gewählt. 
 
b) RechnungsrevisorInnen 
Die Revisoren Monika Geronimi und Patrick Bolle stellen sich ein weiteres Jahr zur 
Verfügung. 
 
Beide Revisoren werden von der Versammlung einstimmig gewählt. 
 
8 Festsetzung des Mitgliederbeitrags 2023 
Der Vorstand beantragt, den Mitgliederbetrag auf 30.- zu erhöhen. Spenden sind natürlich 
immer willkommen. Siehe Online-Shop (https://www.imvogel.info/shop) auf der Vogel-
Website. 
 
Die Abstimmung über die Erhöhung des Mitgliederbeitrags auf 30.- wird mit 25 Stimmen 
angenommen. 1 Gegenstimme.1 Enthaltung. 
 
9 Varia 
Verdankungen: 
• Der Vorstand und die anwesenden Vereinsmitglieder danken Marianne Weber mit 

einem warmen Applaus für ihren Einsatz für den Verein und im Vorstand! 
 
• Sandra Ivankovic tritt von der Leitung des Bar-Teams zurück. Der unermüdliche Einsatz 

von Sandra für den Verein und die Vogel-Bar wird gewürdigt und verdankt! 
 

https://www.imvogel.info/shop
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• Die «stillen» Einsätze von Michi Seger in Form von Bar-Bau und diversen Einsätzen wird 
gewürdigt und verdankt. 

 
• Der Einsatz des OK’s  Quartierfest wird gewürdigt und verdankt. 
 
• Das Musik im Vogel Team mit Jürg Zimmermann, Matthias Tschopp und Matthias Roth 

wird verabschiedet und verdankt. 
 
Petra bedankt sich bei allen Engagierten, die den Verein seit Jahren unterstützen und zum 
Fliegen bringen. 
 
Foodkeller:  
Der Foodkeller bleibt im Vogel. Eine separate Gruppe kümmert sich um die Details wie 
Finanzen, Standort, Lager etc. 
 
Bibliothek: 
Es wird eingebracht, dass die Bibliothek durch den Foodkeller blockiert wird. Die 
Einrichtung des Vereinslokals wird an einer anderen Stelle weiterdiskutiert. 
 
Vorstoss ABZ: 
Meggie bringt ein, dass gegenüber der ABZ Vorschläge ausgearbeitet werden sollen, um die 
monatliche Mietbelastung des Vereins zu reduzieren. Was ist der ABZ unsere 
Freiwilligenarbeit in Form von soziokulturellem Treffpunkt im Quartier wert?  
 
Brings uf d’Strass: 
Projekt wurde mehrheitlich sehr positiv vom Quartier aufgenommen und genutzt. Beat 
Locher ist weiterhin in Kontakt mit der Stadt und vertritt die Interessen des Vereins 
gegenüber der Stadt. 
 
Musik im Vogel: 
Ein neues Musik im Vogel Team hat sich formiert und trifft sich am 14.11.2023 im Vogel. Ziel 
der Gruppe ist, dass wieder regelmässig Konzerte den Vogel beleben. Sofern es weitere 
Mithelfende gibt, dürfen die sich gerne einbringen (Ansprechperson: Beat Stauffer). 
 
Fyrabigbar: 
Auch das Fyrabigbar-Team darf jederzeit unterstützt werden (Ansprechpersonen 
Honigtiger Müller und Beat Stauffer). 
Ausblick: 
• Hinweis auf die anstehenden Vogel-Kalender-Einträge 

 
• Helferapéro Quartierfest 2022: 29. November ab 19:30 Uhr im Vogel 
 
• Jubiläumsfest E2 für das ganze Quartier: Interessierte aus dem ganzen Quartier, die 

gerne an der Planung des Festes im Juni 2023 mitwirken möchten, treffen sich am 29. 
November um 20 Uhr im Vogel 

 
 Der Verein / OK Quartierfest organisiert kein Fest am internationalen 

Genossenschaftstag! Am 1. Juli 2023 findet nur etwas ganz kleines statt. Was, wo, 
tba. Das OK Quartierfest tut sich für das Jubiläumsfest E2 mit der SIKO E2 
zusammen. 


